

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El único peligro.-El pecado de omisión

Cuando todos se esfuerzan para que crean las gentes que la revolución es obra de la Dictadura, que los revolucionarios han sido avivados por la Dictadura, afirmando, a la vez, el gran embuste de que la Dictadura vino por la mano de la Monarquía, cuando es evidente que tiraron de aquella, con imperio, los grandes desaciertos y errores de los partidos, con los excesos de los cuales era necesario acabar, para que ellos no acabaran con España; cuando se esparcen esos embustes, dos de los oradores más ocellificados del mitin celebrado en Madrid, recitaban, sin pretenderlo, semejantes acertos, porque si bien se afirmó por alguien que la revolución empezó el 13 de Septiembre del 23, Marcelino Domingo aseguró que empieza en la Asamblea parlamentaria de 1917, en tanto que Lerroux pone su origen en la Semana roja de 1909 durante la cual se puso en obra el programa dado por él a los jóvenes bárbaros, aquel programa en que democráticamente se le dice: «matad, robad, asesinad». De modo que desde mucho antes del advenimiento de la Dictadura venían laborando contra el orden establecido los revolucionarios. Y no basta decir, como algunos, haciendo abiertamente a la verdad, dicen, que en todo ese tiempo no se hizo nada para desarmarlos. Porque los hechos están ahí para demostrar todo lo contrario: está el hecho de Canalejas, llamado al Poder y sostenido en él incluso por sus adversarios los conservadores; está el hecho de haber triunfado el injuriismo, el infame Maura, no; está el hecho de haber ido a Palacio Azorárate y Galdós, pronunciando al salir aquella frase hueca y declamatoria «no existen ya los obstáculos tradicionales»; lo prueba el reformismo participando en el Gobierno.

Pues, a pesar de todo esto, no dejó un instante de laborar la Revolución.

No dejaron un instante de perturbar de entorpecer y dificultar la vida política de España; en tiempos de Canalejas, en tiempos de Romanones, en tiempos de Dato y García Riego, con Gobiernos de máxima y de mínima autoridad. Revolucionarios por otra parte, bastante despreocupados aunque ganándose los que tenían el deber de sentir otras preocupaciones, porque a la vez que intentaban hacer la revolución con discursos en el Congreso y con conspiraciones en los cuarteles, ganaban adeptos e influencia con lo que graciosamente les concedían los ministros. Y así, en los últimos años del régimen caído en 1923, estando todo por los suelos, la dignidad, el honor, la decencia, la autoridad, el crédito; llena España de pistoleros y atracadores, para que no prevaleciera la miserable revolución que venía incubándose, advino, requerida y aclamada, la Dictadura.

¿Y se quiere hacer de todo eso un cargo a la Monarquía? Pero, ¿es que se pretende que la Monarquía debía apartarse para dar paso a la revolución y a una revolución que cuando se exterioriza se señala por los hechos vandálicos, criminales, antivilinizados de la semana sangrienta? Pues reparen todos en que de cuando se dice sólo hay una verdad: que la revolución está en marcha; que los revolucionarios trabajan sin descanso y que más que en el trabajo y en la acción de ellos confía en la dejadez en la pereza y en la inacción de sus adversarios. Y ese y no otro es el peligro. Los revolucionarios fracasarán total y absolutamente si las gentes de orden ocupan su puesto. Si es que desistan de él tendrán su merecido. Y cuando oyese el sonsonete de la cadena o el látigo de la tiranía cayera sobre sus espaldas, pensarían en que eran esclavos de su propia culpa, del gran pecado de omisión...

MIGUEL PENAFLOR

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Bilbao ha marchado el capitán de corbeta don Francisco Regalado.

—Ha regresado de San Javier el presbítero don Manuel Garrigós.

—Ha marchado a Madrid el general de Infantería de Marina Excmo señor don Antonio de Murcia con su distinguida esposa.

—De su finca de Los Jabaloz ha regresado doña Ana Excmo viuda de Conesa.

—A los Baños de Alhama han marchado el coronel de Infantería don José García Aldave, y su distinguida esposa doña Ana Conesa.

—De Los Jabaloz se ha trasladado a ésta el teniente de navío don Rafael Gullitán, ayudante del capitán general del Departamento, con su bella esposa doña Ana García Aldave.

NOTAS VARIAS

Al reanudarse los trabajos en el laboratorio que dirige el médico señor Domínguez, del Cuerpo de Sanidad Nacional, continuará prestando sus servicios gratuitos a los pobres y quedará abierta una nueva Sección preparatoria para aspirantes a inspectores municipales de Sanidad, Veri-

narlos Higienistas y sanitarios subalternos, a precios convencionales.

—Mañana, día de San Dionisio, celebra su fiesta onomástica don Dionisio Oliver.

En la Cruz Roja

La fiesta de ayer

Con asistencia del Alcalde don Francisco Muñoz Delgado, general Pignatelli segundo jefe de la plaza, Arcipreste señor Gambiá, presidenta de la Cruz Roja Excmo. doña Carmen de Virto viuda de Gullari y otras distinguidas personas tuvo lugar anoche en la Ambulancia de la Cruz Roja de esta ciudad el acto de inauguración del curso escolar y de conferencias para los hijos de los camilleros con motivo de la Fiesta del Libro que todos los años celebra con solemnidad esta benéfica Institución.

Explicó la significación del acto con elocuentes frases el Arcipreste señor Gambiá.

Se leyó un trabajo por el maestro de la Cruz Roja señor Gómez del Mercado y una poesía alusiva al acto de nuestro compañero en la prensa señor Satorres.

Después el Alcalde impuso la me-

daña de plata de la Institución al maestro don Daniel López Abellán, que ha estado al frente de la colonia escolar de la Cruz Roja en Cabo Palos. El señor Abellán agradeció el homenaje en sentido, discurso que fué muy aplaudido.

El Alcalde hizo uso de la palabra ofreciéndose a cooperar desde su cargo y particularmente al mayor éxito de la labor benéfica de la Institución y a favorecer al niño que más se destacara por su inteligencia entre los hijos de los camilleros. Sus ofrecimientos fueron recibidos con aplausos.

Después el señor Muñoz Delgado distribuyó libros a los niños.

Terminó el acto con un lunch, obsequio del maestro señor Abellán a los concurrentes.

El señor Arcipreste dió lectura a un telegrama del director general de la Cruz Roja juvenil de Chile enviando un saludo a sus colegas cartageneros.

Teatro Circo

La preciosa comedia de los hermanos Alvarez Quintero «Marquillita Trememol» tuvo anoche una acertada interpretación por las huéspedas de Carmen Echevarría.

El público mostró su agrado por la obra y aplaudió a sus intérpretes, entre los que se destacaron la señora Echevarría y el notable primer actor José Hampanera.

El inspirado escenógrafo cartagenero Juan Moreno (hijo), del cual se estrenaron varias decoraciones, fué muy aplaudido por su bella obra al levantarse el telón.

A.

Información de Marina

Del Departamento

En cumplimiento al Excmo. señor Capitán General, el alférez de navío don Ramón Gullari, que ha sido destinado al «Uad Lucas» y el capitán de Infantería de Marina don Vicente Juan.

—Se pasaporta para Valencia, a la familia del capitán de navío don Ramón Rodríguez Navarro.

—Se dispone sean reconocidos de notoriedad para el ascenso el capitán de fragata don Juan Muñoz Delgado y el teniente de navío don Rafael Gullari.

—Esta mañana a las once, ha salido de Barcelona con rumbo a este puerto, el crucero «Príncipe Alfonso».

—Hoy salieron de pruebas a alta mar, los submarinos «B 2» y «B 5» y el torpedero número 20.

Del Diario Oficial

Dispone que el capitán de fragata don Félix Baatarreche, cese en la situación de reemplazo y prece agregado a la Secretaría de la Asociación Benéfica para Huérfanos de generales, Jefes y Ollolales de la Armada.

—Promueve a sus inmediatos empleos, al alférez de navío don Eugenio Calderón Martínez, que pasa destinado a las órdenes del comandante general de la Escuadra.

—Dispone que el alférez de navío don Manuel González Remos Izquierdo embarque en el destructor «Leopanto».

—Promueve a su inmediato empleo a los alferoces de navío de la escuela

MADELEINE BERTOLINI y ASCENSION ORTEGA

expondrán los modelos de sombreros y vestidos, en el Gran Hotel los días 9, 10 y 11

de reserva auxiliar de las del cuerpo general don José Bellod, don Joaquín Barrio y don Ramón Alba, los cuales continuarán en los destinos que acualmente tienen conferidos.

—Destina a este Departamento, para prestar servicios en el Hospital Militar, el Capellán primero de la Armada don Rigoberto Carot Blasco.

—Dispone que el Capellán primero don Jerónimo Bautista Rivera, cese en la situación de supernumerario y pase a las órdenes del Vicario General Castrense.

—Promueve a su inmediato empleo al tercer Maquieta don Manuel Muñoz Rico.

—Dispone que el tribunal de exámenes de las clases de segunda categoría de Infantería de Marina, aspirantes a Ingreso en la Escuela del cuerpo, lo formen el coronel don Ramón María Peri, como presidente, comandantes don Arturo Cañas Sánchez don Ramón Rodríguez Delgado y don Francisco Aiza y capitán don Camilo González, como vocales.

—Aprueba las comisiones del servicio desempeñadas durante el mes de Julio último por el personal de este Departamento.

Escultismo

Se inaugura el curso en el Ateneo

El lunes en la tarde tuvo lugar en los salones del Ateneo la apertura del curso escultista.

El acto resultó muy brillante, concurriendo numeroso y distinguido público.

Hicieron uso de la palabra los señores Montesquedo, Garrido y Cánovas, directivos entusiastas de los Exploradores cartageneros, siendo muy aplaudidos.

La profesora doña Luz de Lafuente de Vidal dió lectura a un hermoso trabajo literario, que se ovacionó.

Nuestra enhorabuena a la Institución por el entusiasmo y buenos auspicios con que comienza el curso escultista.

DE ACTUALIDAD

La Cruz Roja y la presente conferencia Internacional

Nadie desconoce la simpatía y utilidad de la Cruz Roja, que existe en todos los países del mundo, aunque en los de Religión mahometana se titula «La media luna Roja» (en francés «Le Croix saint-Roux»).

La Cruz Roja se fundó en Suiza el día 9 de febrero de 1863 por cinco personalidades de tanto relieve social como de nobilísimo sentimientos, que se conmovieron al ver los campos de batalla. Es una organización sanitaria y social para los servicios en tiempo de guerra y también en los periodos de paz. Como la bandera suiza la constituye una Cruz blanca sobre fondo rojo, o dicho técnicamente «de gules con cruz de plata» en el pabellón de la benéfica Institución

aparece «una Cruz roja» sobre fondo blanco el color rojo de la cruz es alusivo a sus hospitales y servicios de sangre.

La Cruz Roja Suiza se instaló en Ginebra con toda rapidez y como merece en justicia se hizo popular y muy pronto se crearon otras Instituciones similares en diversos países. La fundación de la Cruz Roja Española data del año 1864. Encomendado el asunto en Madrid a la locilía y Soberana Orden Militar de San Juan de Jerusalén o de Malta en su Asamblea de la Lengua de Castilla, se realizaron con la mayor actividad los trabajos conducentes a ellos, y el 21 de Marzo de 1864 celebróse ya la Primera reunión que dió por resultado que el Ministerio de la Guerra dictara el 26 de Junio una Real Orden autorizando oficialmente la organización. Esta comenzó a funcionar desde el primer momento y los primeros estatutos se aprobaron por Real orden también de guerra del 31 de Julio de 1868.

La Cruz Roja de diversas naciones constituyeron muy pronto una Federación con el título de «Cruz Roja Internacional». Este supremo organismo de acción central y también universal comprende, como gran Federación:

1.º Las Sociedades o Asociaciones Nacionales de la Cruz Roja, en todo el mundo.

2.º El Comité Internacional de la Cruz Roja.

3.º La Liga de las Sociedades de la Cruz Roja.

El organismo internacional tiene su domicilio en Ginebra y en lengua francesa la dirección postal es del modo siguiente: «Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, Avenue Velasque, (Paro Monceau), 2.—París 8-(France).

Según el belicismo e interesante «Annuaire de la Croix Rouge Internacionales», del año 1929, que tenemos a la vista, además de los organismos estudiados existen otros dos: el Instituto Internacional de Estudios de Material Sanitario, en Ginebra (Rue de 1.º Ecole) y también, en el mismo local social, la denominada «Comisión Internacional de Estandarización del material sanitario. El Anuario es realmente una joya por las preciosas y exactas informaciones que contiene, como igualmente por las ilustraciones.

En otro artículo hablaremos de la Cruz Roja española.

Eduardo Navarro Salvador

CASAU

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

MAYOR 18